

Kaufmännischer Verein Aurich

für Handel, Handwerk und Gewerbe e. V.

www.kaufmaennischer-verein.de

Stadt Aurich
Vorz. Bgm.

Vorlagen Nr.

22 | 212

Eing.: 10. Nov. 2022

26603 Aurich, 09. November 2022

Abt.:

Verlängerung der Einschränkung der Parkgebühren in der Innenstadt für 2023

Sehr geehrter Bürgermeister Horst Feddermann,
sehr geehrte Mitglieder des Rates der Stadt Aurich,

als Vorsitzender des Kaufmännischen Vereins Aurich stelle ich im Namen aller Kaufleute, aller Gastronomen und aller Vertreter der verschiedenen Organisationen der Innenstadt den Antrag, die aktuell geltende Einschränkung der innerstädtischen Parkgebühren auch für 2023 zu genehmigen.

Der Kaufmännische Verein Aurich ersucht daher den Rat der Stadt Aurich darum, auch im kommenden Jahr eine Befreiung der Parkgebühren auf den oberirdischen Plätzen werktags ab 15 Uhr sowie samstags ganztägig zu beschließen. Weiter bittet die Kaufmannschaft darum, die Entscheidung darüber unter den Aspekten der Wirtschaftsförderung in Krisenzeiten und struktureller Stärkung Aurichs zu betrachten.

Zur weiteren Erklärung:

Mit dem Beginn der Corona-Pandemie im Frühjahr 2020 ist der stationäre Handel in eine seiner schwersten Krisen geraten. Auch wenn der pandemische Höhepunkt hoffentlich überschritten zu sein scheint, sind die Auswirkungen der Krise noch allgegenwärtig. Die Unternehmen haben auf der einen Seite die Nachwehen der entbehrensreichen Monate zu bewältigen und auf der anderen Seite mit dem durch die Krise nochmals erstarkten Online-Handel zu kämpfen.

Erschwerend hinzugekommen ist die aktuelle, durch den Ukraine-Krieg ausgelöste, Energiekrise, die die Unternehmen grundsätzlich vor nochmals erschwerte Herausforderungen stellt, aber natürlich auch eine große Belastung für die Bevölkerung darstellt, die die Konsumfreudigkeit insgesamt bremst.

Nicht zu vergessen die im negativen Sinne wohl historische Baustellensituation im Auricher Zentrum. Belastet wird die Innenstadt auf der einen Seite durch die auch 2023 andauernden Sanierungsmaßnahmen der Fußgängerzone, die einerseits notwendig sind und andererseits auch begrüßt werden, aber natürlich für erhebliche Behinderungen und zusätzliche Einschränkungen im normalen Geschäftsablauf führen. Nicht zu vergessen auf der anderen Seite die zahlreichen Straßenbaumaßnahmen im direkten Umfeld der Innenstadt, die sich gerade in den vergangenen Monaten zugespitzt haben und den direkten Fluss ins Zentrum spürbar einschränken.

Zum Hintergrund:

Im Frühjahr 2020 ist der Kaufmännische Verein erstmals mit der Initiative zur teilweisen Befreiung der Parkgebühren in der Auricher Innenstadt an Bürgermeister Horst Feddermann und die Fraktionsvorsitzenden der Stadtratsfraktionen herangetreten. Ansatz war die Beschränkung der Parkgebühren als aktive Förderung der gesamten Innenstadt umzusetzen und den Servicegedanken für Gäste und Besucher nachhaltig zu unterstreichen. Die Reaktionen darauf waren mehrheitlich positiv.

Der Kaufmännische Verein zeigte sich daher sehr dankbar, dass der Rat der Stadt Aurich im Sommer 2020 eine Einschränkung der Parkgebühren beschlossen hat und diesen Beschluss auch für 2021 und 2022 verlängerte. Diese Maßnahme wurde durch die heimischen Kunden der Innenstadt sowie die zahlreichen Urlaubsgäste sehr positiv bewertet, so die durchgehenden Erfahrungen der Auricher Einzelhändler und Gastronomen.

Zur Einschätzung:

Dieser Beitrag bedeutet nach Auffassung der Kaufmannschaft zudem ein wichtiges Instrument, um gegenüber den städtischen Mitbewerbern im ostfriesischen Raum nachhaltig bestehen und dem zunehmenden Online-Handel der großen Internetplattformen Paroli bieten zu können.

Passend dazu wird das freie Parken gerade in der Weihnachtszeit offensiv beworben. Im Plan ist darüber hinaus, eine weitere Fortführung der Maßnahme im Jahr 2023 mit einer entsprechenden Kampagne zu begleiten, um die Marketingwirkung für Aurich vollends auszuschöpfen.

Der Kaufmännische Verein ist sich sicher, eine Vielzahl von Gründen genannt zu haben, möchte diese aber durch ein eindeutiges Votum dafür aus der Kundschaft ergänzen. In diesem Zusammenhang läuft aktuell eine Unterschriftenaktion in der Innenstadt, in der sich die Gäste und Besucher für die Fortführung der Gebührenbefreiung aussprechen.

Der Kaufmännische Verein Aurich möchte daher den Rat der Stadt Aurich erneut eindringlich darum bitten, einer Verlängerung der teilweisen Parkgebührenbefreiung zuzustimmen.

Herzlichst grüßt,
Udo Hippen

Kaufmännischer Verein Aurich e.V.

Postanschrift:

Norderstraße 32

26603 Aurich

Tel. : 01 76 / 45 60 88 37

Mail.: kaufmaennischer.verein@gmail.com

www.kaufmaennischer-verein.de